

Neuchâtel, le 1 septembre 2020

## **Candidature à la vice-présidence du parti socialiste suisse**

Chères et chers camarades,

L'année 2019 a été riche en mobilisations. La Grève des femmes bien sûr, la grève féministe qui a réuni plus de 500'000 femmes et d'hommes solidaires le 14 juin à travers toute la Suisse. La journée a été historique puisque la mobilisation a été massive, exceptionnelle, rassembleuse, porteuse. La liste des revendications pour une société plus juste et plus égalitaire reste encore longue, trop longue !

Autre mobilisation d'ampleur, la Grève du climat, qui s'est constituée sur l'impulsion des jeunes de notre pays. Une jeunesse qui veut tout simplement un avenir. Pourquoi défendre la formation si aucune garantie n'existe de pouvoir ensuite construire sa vie et exercer un métier en raison d'un réchauffement climatique toujours plus inquiétant ?

Pour chacune de ces luttes, nous avons été présentes et présents et nous devons impérativement le rester pour développer nos propositions.

Transition écologique et transition technologique impacteront de manière claire notre façon de nous déplacer, de travailler et tout simplement de vivre. Dans certains cas, nous pourrions y voir une opportunité, mais engageons-nous surtout pour que ces transitions inévitables ne soient pas liées à la création ou à l'augmentation des inégalités. Alors que les femmes ou les personnes issues de la migration subissent majoritairement des inégalités, ces transitions peuvent être une opportunité de bannir l'individualisme pour davantage de solidarité, par une meilleure répartition des richesses notamment. Mais ne nous leurrions pas, l'adversaire principal à notre politique est le modèle économique libéral dans lequel nous vivons. Et là, nous savons que le combat est difficile !

La crise que nous traversons pour faire face à la COVID-19 a permis de mettre en lumière l'importance des métiers systémiques- des métiers bien souvent majoritairement féminins et pas suffisamment valorisés-, l'importance des services publics et du soutien de l'État en période de crise. Mais c'est aussi le constat que les mesures prises pour faire face à la crise sanitaire impactent de manière hétérogène notre société. Le chômage touche certains secteurs, notamment industriels et culturels alors que d'autres secteurs ont été préservés à ce stade. Il s'agit d'avoir des réponses et des programmes pour soutenir ces secteurs lourdement impactés.

Même si le Parlement s'est orienté un peu plus à gauche et que la représentation des femmes s'est améliorée, nous savons que la lutte contre les inégalités reste une priorité essentielle. Nous devons continuer à être la force de proposition de la gauche, tout en tenant compte des propositions des différents mouvements. La reprise devra être sociale, solidaire, féministe et écologique. Le système économique dans lequel nous évoluons a fait son temps. La solidarité doit ainsi primer pour une réelle sortie de la crise.

Forte de ce constat et de mon expérience à la coprésidence des Femmes\* socialistes suisses depuis près de trois ans, j'ai décidé, avec le soutien du comité directeur des Femmes\* socialistes suisses de me porter candidate à la vice-présidence du parti.

De par ma formation de géologue de l'environnement spécialisée en développement durable, avec mes diverses expériences professionnelles (aujourd'hui responsable Département politique au sein du syndicat Unia), je suis prête à mettre mes compétences au service de notre parti et pour soutenir les personnes les plus fragiles économiquement, car ce sont les premiers à faire les frais des crises économiques et de la dégradation de l'environnement.

En cas d'élection à la vice-présidence, je m'engagerai ainsi à faire le lien avec les différents mouvements féministes qui se sont mobilisés en 2019. Un rôle que je tiens déjà au sein du comité directeur de notre parti et par la coprésidence des Femmes\* socialistes suisses depuis bientôt 3 ans. C'est un rôle qui doit se consolider au sein même du parti. En effet, une réflexion quant à une réorganisation du parti doit avoir lieu. Cette réorganisation sera initiée par la présidence choisie en octobre, et les Femmes\* socialistes doivent faire partie intégrante de cette réflexion.

C'est en étant convaincue qu'il n'y a pas de justice climatique sans justice sociale et justice des genres, que j'espère pouvoir compter, chères et chers camarades, sur votre soutien lors du congrès d'octobre prochain à Bâle.

Avec mes salutations solidaires



Martine Docourt



## ***Martine Docourt, Coprésidente des Femmes\* socialistes suisses Députée au Grand Conseil neuchâtelois***

*Géologue de l'environnement, expérience dans l'administration fédérale et cantonale  
Responsable du Département politique, syndicat Unia  
Français, allemand et italien  
41 ans, mariée, 2 enfants  
Domiciliée à Neuchâtel, née à Delémont  
martinedocourt.ch - 41 79 732 62 09 - [martine.docourt@hotmail.com](mailto:martine.docourt@hotmail.com)*



### **Mandats électifs :**

#### **Députée au Grand Conseil neuchâtelois depuis 2009 :**

- Présidente de la commission des Finances
- Membre de la commission Fiscalité
- Vice-présidente de la commission Gestion des déchets urbains et sites pollués
- Vice-présidente de la commission Exploitation durable du sous-sol
- Vice-présidente de la commission Encouragement des activités culturelles
- Membre de la commission Réforme SPEJ

#### **Conseillère générale Ville de Neuchâtel de 2008 à 2013**

### **Mandats politiques :**

#### **Coprésidente des Femmes\* socialistes suisses depuis 2017**

#### **Membre du Comité directeur du Parti socialiste suisse depuis 2017**

#### **Présidente du Groupe socialiste au Grand Conseil de 2013 à 2017**

#### **Présidente de la commission Environnement du PSN de 2012 à 2018**

#### **Vice-présidente de la section de la Ville de Neuchâtel de 2011 à 2016**

#### **Présidente du Groupe socialiste au Conseil général de 2012 à 2013**

### **Campagnes politiques au niveau fédéral :**

#### **Candidate au Conseil des États en 2015 et en 2019**

#### **Candidate au Conseil national en 2011**

### **Autre travail politique :**

**Suivi des travaux parlementaires, réponses à des consultations fédérales pour les Femmes\* socialistes suisses (depuis 2017)**

### **Mandats associatifs**

- **Comité de l'association Succès Égalité Mixité SEM**
- **Comité d'APRES-BEJUNE (Économie sociale et solidaire)**
- **Association Professionnelles en environnement**
- **Membre du collectif neuchâtelois pour la grève des femmes, participation à la coordination nationale**